
Commentaire philosophique

Numéro d'inventaire : 2020.24.3

Auteur(s) : Marie-Hélène Lemoine

Type de document : travail d'élève

Période de création : 3e quart 20e siècle

Date de création : 1975

Matériau(x) et technique(s) : papier

Description : Feuille double, avec lignes horizontales, manuscrites à l'encre noire. Corrections de l'enseignant.e à l'encre bleue. Deux feuilles simples à petits carreaux à l'intérieur (brouillon).

Mesures : hauteur : 29,7 cm ; largeur : 21 cm

Notes : Le commentaire semble se baser sur un ou des textes de Marx et Engels (non fournis). Le devoir est noté et commenté par l'enseignant.

Mots-clés : Philosophie, psychologie, sociologie

Filière : Lycée et collège classique et moderne

Niveau : Terminale

Utilisation / destination : (Devoir de philosophie d'une élève de Terminale (TC b), daté du 30 avril 1975.)

Autres descriptions : Nombre de pages : non paginé

Commentaire pagination : 4 p. + 2 p. + 2 p.

Langue : français

15

Marie-Hélène Lemoine

3/4

6/8

6/8

Commentaire philosophique

Après un début un peu "laborieux"
nous arrivés à une compréhension très précise
des idées de Marx et Engels.

Il aurait fallu en outre laisser place
à une discussion — 30 Avril 1975

A la suite du processus de division du travail
sont apparues les classes. C'est ce processus
que Marx et Engels ont dû analyser avant de
traiter le problème des puissances personnelles
et des puissances objectives, de la communauté,
de la liberté de l'individu au sein de la commu-
nauté. Les classes sont apparues à partir du moment
où les charges de commandement ont été transmises
de père en fils et non plus distribuées aux
individus les plus doués de la société. Cette
division de la société en classes a entraîné la
transformation des puissances personnelles en puissances
objectives, ce que décrit Marx dans la première
partie de ce texte. Mais ce processus, comme
tous les processus, évolue sans cesse et
selon Marx, la contradiction ne peut pas être
résolue en dehors de la communauté. Dans la
deuxième grande partie du texte, Marx fait la
distinction entre succédané de communauté et
communauté réelle, la seule qui puisse libérer
et épanouir complètement tous les individus.

Il n'est pas de
que faire Marx dans
le texte

